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Должанский район

ЗА КУБОК ГЕРОЯ 
В спортивном зале РОВД состоялось

торжественное открытие районного

турнира по волейболу на Кубок Героя

России Алексея Скворцова.

В борьбе за Кубок героя�земляка померя�
ются силами семь команд: из села Николь�
ского, села Дубровка, села Кривцово�Плота,
Должанской пожарной части, управления ма�
гистрального газопровода и Должанской
средней школы.

"Сейчас пока сложно говорить о победи�
теле, так как сыграно всего два круга турни�
ра, а в прошлом году победителем стала ко�
манда из села Никольского", — говорит 
В.И. Михайлов.

Малоархангельский район

ПОЧЁТНЫЕ НАГРАДЫ 
ОТ КАЗАЧЬЕГО АТАМАНА
За заслуги перед государством Рос'

сийским и казачеством, а также за

усердие в деле патриотического вос'

питания молодежи двум жителям рай'

она вручены почетные награды — крес'

ты императрицы Екатерины II.

Екатерининские кресты были вручены учи�
телю русского языка и литературы 
Э.Н. Солодей и директору школьного музея
боевой славы Н.Н. Жиляевой. Почетными
грамотами были награждены учитель ОБЖ
Малоархангельской средней школы №1 
Ю.А. Стульников и начальник районного от�
дела культуры А.А. Коробов. 

Награды вручал атаман, начальник управ�
ления Международного казачьего экономи�
ческого совета по Ивановской области 
С.И. Мартыненко. 

Кромской район

НЕПОРЯДОК НА РЫНКЕ
Недавние проверки рынка в поселке

Кромы вскрыли целый ряд серьезных

нарушений как со стороны руковод'

ства рынка, так и со стороны самих

продавцов. 

По словам начальника районного отдела
Роспотребнадзора И.И. Обуховой, проверки
показали, что там не созданы условия для
комфортной организации торговли: в поме�
щениях недопустимо холодно, отсутствует
четкое зонирование территории, нет автомо�
бильной стоянки, плохое состояние асфальта
на территории рынка, нет горячей воды, бла�
гоустроенных туалетов и т. д. Руководству
рынка предписано ликвидировать нарушения. 

Помимо этого и сами предприниматели
нередко нарушают правила торговли на рын�
ке: на торговых местах отсутствуют вывески
со сведениями о предпринимателях, часто
торговля проводится при отсутствии серти�
фикатов и других необходимых документов.
За выявленные нарушения в течение месяца
на недобросовестных предпринимателей бы�
ли наложены штрафные санкции на общую
сумму 42 тыс. рублей, с реализации было
снято шесть партий недоброкачественной
продукции.  

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Начальник управления занято�
сти населения Орловской облас�
ти А.И. Шведов на встрече сделал
экскурс в деятельность своей
службы. Он рассказал о том, что
на сегодняшний день в Орлов�
ской области между экономичес�
ки активным и занятым населени�
ем "провисло" 25 тысяч человек.
В течение года служба занятости
на постоянную работу трудоуст�
раивает 11 тысяч человек, пере�
подготавливает три с половиной
тысячи профессионалов под су�
ществующие рабочие места. 

Каждый год в области появля�
ется около двух с половиной тысяч
новых рабочих  мест. В последнее
время в этом плане качественно
изменилась ситуация в районах

области, где открывают свои
предприятия крупные инвесторы.  

Но, к сожалению, факт наличия
диплома о высшем образовании
сегодня не спасает от безработи�
цы. Особенно молодых выпускни�
ков вузов, не имеющих опыта ра�
боты. А основополагающее мне�
ние на рынке вакансий сегодня за�
ключается в том, что в кармане
любого юриста, экономиста (и вы�
пускников других факультетов ву�
зов, выпускающих "лишних" спе�
циалистов) должна на всякий слу�
чай "лежать" рабочая профессия. 

Как показывает современная
практика, на рынке труда дефи�
цитными являются именно люди,
которые и со сваркой на "ты", и у
станка не растеряются. 

Парни и девушки из молодеж�
ного правительства поинтересо�

вались у специалистов управле�
ния занятости населения: ведет�
ся ли ими в учебных заведениях
работа по согласованию подго�
товки специалистов востребо�
ванных  на рынке труда профес�
сий? 

А.И. Шведов рассказал, что уп�
равление занятости населения ве�
дет большую работу с вузами и
училищами. В каждом учебном за�
ведении ведется анализ трудоуст�
ройства выпускников, по резуль�
татам которого руководители не�
которых учебных заведений уже
приняли решение временно не на�
бирать учащихся на юридическое
и бухгалтерское отделения, при
этом открывая рабочие специаль�
ности. 

Управление занятости регу�
лярно проводит ярмарки вакан�

сий, которые соеди�
няют абитуриентов
с учебными заведе�
ниями, выпускников
с работодателями,
зачастую являясь
отправной точкой в
профессии для мно�
гих "посетителей".
Специалисты цент�
ров занятости ведут
большую работу со
школьниками, с их родителями.
Члены молодежного правительст�
ва (недавние абитуриенты, ны�
нешние студенты) полностью со�
гласились со специалистами цен�
тров занятости в том, что очень
важную роль в профориентации
детей играют родители. Порой
они устраивают своих чад в пре�
стижные вузы, даже не задумыва�

ясь о реальных желаниях и воз�
можностях детей.

Обе стороны  на встрече со�
шлись во мнении о том, что в каж�
дой школе должен работать чело�
век, занимающийся вопросами
профориентации, который будет
отлично знать рынки труда и регу�
лярно доносить до ребят и их ро�
дителей полезную информацию.

А.И. Шведов в завершение на�
сыщенной информацией встречи
предложил молодежному прави�
тельству Орловской области про�
должать сотрудничество, давать
рекомендации по решению проб�
лем трудоустройства в Орлов�
ской области. 

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

"Русь" — хозяйство "пригород�
ное", его поля кольцом окружают
райцентр, но собрание нынче ре�
шено было провести на отдален�
ном Ворошиловском участке.  На
автобусе и "уазиках" привезли на�
род из других производственных
подразделений. Многие приехали
в Ворошилово впервые и  с удо�
вольствием отмечали хороший вид
старинного (еще дореволюцион�
ной постройки) здания под сенью
заснеженных берез, где нынче раз�
мещается сельский Дом культуры.
Особенно рады были празднику во�
рошиловские механизаторы и жи�
вотноводы, принаряженными шед�
шие к клубу целыми семьями.

Свежеотремонтированный зал
быстро наполняется, регистриру�
ющие отмечают почти стопро�
центную явку, и ровно в 10.00 со�
брание объявляется открытым. С
отчетом выступил председатель
СПК С.В. Семочкин. Затем на три�
буну поднимаются главный бух�
галтер хозяйства, один за другим
все главные специалисты, рядо�
вые животноводы. Но отчет о ходе
собрания все же хочу начать с вы�
ступления присутствовавшего на
нем главы районной администра�
ции С.Я. Яценко, должность кото�
рого дает право быть арбитром
трудового соперничества всех

местных аграрных струк�
тур.

— Труженики СПК, — от�
метил он, — в минувшем го�
ду работали лучше всех в
районе. Не случайно у хо�
зяйства самые высокие ре�
зультаты как в животновод�
стве, так и в растениевод�
стве. Ваши успехи — заслу�
га прекрасных кадров спе�
циалистов, а также рядовых
механизаторов и животно�
водов. 

Под горячие аплодис�
менты присутствующих 
С.Я. Яценко вручает хозяй�

ству Почетную грамоту админист�
рации района за наивысшие ре�
зультаты по производству молока.
А они для условий района действи�
тельно неплохие. От  каждой фу�
ражной коровы при плане 2500 ки�
лограммов надоено свыше трех
тонн молока. Соответствующий по�
казатель лучшей в СПК фермы,
Знаменской, еще выше — 3175 ки�
лограммов. На второе место впер�
вые за последние годы вышел кол�
лектив Камынинской МТФ, подняв�
ший за год среднюю молочную
продуктивность поголовья на 210
килограммов. 

Среди доярок вновь лучший и по
хозяйству, и по району результат у
С.В. Гапоновой — 3600 килограм�
мов надоенного в среднем по груп�
пе молока. В числе "трехтысячниц"
и ее подруги Т.Н. Сиротина, Л.М. Ка�
щеева, В.Я. Илюхина и другие. 

В хозяйстве сохранено все пого�
ловье крупного рогатого скота, в
том числе и дойного стада, в кото�
ром сейчас насчитывается 305 ко�
ров, четверть которых составляют
первотелки. О больших перспекти�
вах наращивания поголовья гово�
рит и приличное количество мо�
лодняка, содержащегося на фер�
мах. Только телок здесь 430 голов,
125 из них уже вступили в случной
возраст. Готовятся к вводу в дойное
стадо и 75 нетелей. 

И основное стадо, и молодняк в
хорошем состоянии: здоровы, до�
статочно упитаны, дают хорошие
привесы. Обильная и разнообраз�
ная кормовая база позволяет обес�
печивать поголовью сбалансиро�
ванное кормление в соответ�
ствии с особенностями возраст�
ных и физиологических групп.
Немало делается для повыше�
ния качества молока, в резуль�
тате 98 процентов всей продук�
ции реализовано первым сор�
том. 

В последние годы, говорили
на собрании и руководитель хо�
зяйства, и выступавшие затем
специалисты, рядовые животно�
воды, именно производство мо�
лока дает коллективу основную
выручку (в 2006 году — 45,5 про�
цента от общего объема). А с
учетом того, что еще четвертая
часть выручки приходится на до�
лю реализуемого мяса, живот�
новодство здесь уверенно вы�
шло на первую позицию среди

сельскохозяйственных отраслей.
Оно же нынче принесло в кассу
СПК и всю прибыль. 

Но в условиях рынка главная за�
дача каждого товаропроизводите�
ля уже не в том, чтобы выпустить

качественную продукцию (многие
научились это делать довольно хо�
рошо), а в том, чтобы выгодно про�
дать ее. И здесь руководство хо�
зяйства на уровне. Только за счет
налаживания честных и обоюдовы�

годных отношений
с новыми партне�
рами�переработ�
чиками "Русь" до�
полнительно уве�
личила объем де�
нежной выручки от
реализации молока
примерно на 400
тысяч рублей. 

Участники со�
брания наметили
для себя и новые
рубежи в своей
главной отрасли —
увеличить средний

надой на фуражную корову по
сравнению с минувшим годом не
менее чем на 200 килограммов, а
средние суточные привесы живой
массы КРС поднять до 600 грам�
мов. Как минимум в четыре раза

должен увеличиться объем прибы�
ли, но это уже от реализации про�
дукции всех отраслей. 

Не пришлось краснеть на собра�
нии и агроному, механизаторам.
Правда, из�за гибели части посевов

на оптимальный рубеж производства
зерновых выйти не удалось, но все
остальные поля были убраны полно�
стью, притом со значительно более
высокой по сравнению со средне�
районными показателями урожайно�
стью. Так, зерновые дали по 30 цент�
неров с гектара, что на 5 центнеров
больше, чем намечалось планом.

Заложена и прочная основа под
урожай нынешнего года. В хоро�
шем состоянии ушли под зиму на
700 гектарах озимые, вспахана вся
зябь. Кстати, посеяны озимые зер�
новые по хорошим предшествен�
никам, в том числе и по сидераль�
ным парам, площадь под которыми
год от года возрастает. В полной
потребности и отличного качества
заложены под весенний сев семе�
на в количестве 250 тонн, заверша�
ется ремонт сельскохозяйственной

техники, накапливаются на посев�
ную и необходимые материально�
технические ресурсы. 

Для более оперативного выпол�
нения весеннего комплекса поле�
вых работ приобретена современ�
ная почвообрабатывающая маши�
на, позволяющая за один проход
трактора выполнять несколько аг�
ротехнических приемов.

Сумев и в одном из самых слож�
ных для себя годов сработать с по�
ложительной рентабельностью, хо�
зяйство нашло необходимые сред�
ства и на обеспечение своих основ�
ных социальных программ. Только
на налоги и другие обязательные
платежи перечислено 1,2 миллиона
рублей, увеличился фонд зарплаты,
которая  выплачивается своевре�
менно и в полном объеме. Кстати, в
2007 году ее планируется довести в
среднем до 5 тысяч рублей в месяц. 

"Русь" полностью рассчиталась
с населением за аренду земельных
долей, в том числе по поручению их
владельцев заплатила и земельный
налог. Населению оказывался и
весь комплекс оговоренных дого�
ворами услуг: вспашка огородов,
выделение и подвоз кормов, дру�
гие транспортные и прочие услуги.
Все вновь принятые в хозяйство
семьи, а таких в минувшем году бы�
ло четыре, обеспечены жильем,
приобретенным на средства СПК.
Хозяйство оказывает поддержку в
строительстве храма в Знамен�
ском, спонсирует школы и клубы,
расположенные на его территории. 

Был на собрании дан и деталь�
ный анализ еще сохраняющихся в
работе отраслей и служб недостат�
ков и упущений. Остается высокой
себестоимость производимой рас�
тениеводческой продукции, и
здесь главным резервом может
стать сокращение расходов ГСМ,
которые пока превышают нормати�
вы. Говорилось и о необходимости
ускорения освоения новых, ресур�
сосберегающих технологий в рас�
тениеводстве. Правда, здесь хо�

зяйству собственными силами не
преодолеть важнейшего фактора
нехватки средств на обновление
изрядно обветшавшего машинно�
тракторного парка. Нужен партнер�
инвестор, и в поисках его, говорил 
С.В. Семочкин, определенный про�
гресс имеется. Тогда же появится и
возможность вхождения в нацио�
нальный проект "Развитие АПК" —
взяться, в первую очередь, за стро�
ительство современного молочно�
го комплекса.

Участники собрания единоглас�
но утвердили отчет председателя и
ревизионной комиссии, приняли
коллективный договор на 2007 год.

А затем состоялось чествование
лучших тружеников хозяйства. Поч�
ти 90 человек из 105 работающих
были отмечены грамотами и де�
нежными премиями.  И каждого
пригласили в президиум, для каж�
дого нашлись слова поздравления,
напутствия, пожелания новых успе�
хов. 

Далеко за березки, обступив�
шие хороводом сельский клуб, не�
слись по деревне народные и со�
временные отечественные лириче�
ские песни, славящие Россию и ее
многострадальный народ, русских
женщин, сельскую жизнь. И подпе�
вал артистам зал, и никто не хотел
уходить, хотя в фойе уже разложи�
ли свой товар районные торговцы. 

Работает, живет настоящее кол�
лективное хозяйство "Русь", а вме�
сте с ним и все окружающие его
деревни и села. И всё здесь гово�
рит о том, что, когда есть у кресть�
ян работа и заработок, есть пер�
спектива и вера в завтрашний
день, не соблазнятся они никакими
городскими "прелестями". Ибо где
найдешь еще такой чистый воздух,
такие светлые перелески, такие
прекрасные родные деревенские
лица!

Юрий СЕМЁНОВ.

Знаменский район.

ЖИВА «РУСЬ» — ЖИВА ДЕРЕВНЯ
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(Окончание. Начало на 1�й стр.). 

О
бщая ситуация в отрасли была подробно
проанализирована в докладе заместителя
руководителя данного департамента, на�

чальника областного управления строительства и
архитектуры  А.В. Гаврилина.  Строительным ком�
плексом области создается более 6% валового ре�
гионального продукта. В 2006 году было выполне�
но подрядных работ на сумму 5,1 млрд. рублей, что
на 48,2% больше 2005 года. В 2006 году
организациями всех форм собственности
введено в действие 252,6 тыс. кв. м об�
щей площади жилых домов, что составля�
ет 102% к предыдущему году. В городах и
поселках городского типа ввод жилья со�
ставил 221,1 тыс. кв. м, в сельской мест�
ности — 31,5. Возрос объем проектно�
изыскательских работ — 120,2%. Средне�
месячная заработная плата в отрасли увеличилась
за год на 17,3% и составила 8 365 рублей.

Что касается важных объектов социального на�
значения, то в прошлом году были введены в эксплу�
атацию, например, пристройка к школе в п. Тросна
на 240 ученических мест, Скородненская школа Вер�
ховского района на 110 ученических мест, столовая
Добринского психоневрологического интерната.
Ведется строительство второй и третьей очередей
Болховской ЦРБ, универсальной фундаментальной
библиотеки Орловского государственного универ�
ситета, здания Орловского государственного ин�
ститута искусств и культуры, хирургического корпу�
са больницы им. Семашко, спального корпуса сана�
тория "Дубрава", школы №10 и других объектов. 

В строительном комплексе работают 82 крупных
и средних предприятия (среди которых особо вы�
деляются ОАО "Орелстрой" и "Орелагропром�
строй"), более 395 малых предприятий.  А занято  в
этой отрасли здесь порядка  23 тыс. человек.

Одна из важнейших задач —  формирование
рынка доступного жилья на территории области и
реализация приоритетного национального проекта
"Доступное и комфортное жилье — гражданам
России". До 2010 года  на Орловщине предстоит
удвоить объемы строительства жилья. Для этого
предприятия строительной индустрии наметили и
осуществляют меры по наращиванию своего про�

изводственного потенциала, увеличению объемов
выпуска строительных материалов и изделий. На
совещании прозвучало, что для реализации обла�
стных и федеральных программ к 2008 году в на�
шем регионе необходимо выполнить подрядных
работ в объеме 7,4 млрд. рублей, к 2009�му — на
8,9 млрд. рублей, к 2010�му —  в объеме более 10
млрд. рублей.

Интересно, что в настоящее время доля круп�

нопанельного жилья возросла. В многоэтажном
строительстве она составляет около 35%. Это го�
ворит о востребованности крупнопанельных до�
мов, их конкурентоспособности по показателю "це�
на — качество". В индустриальной базе крупнопа�
нельного домостроения завершен переход на про�
изводство ширококорпусных домов на основе пе�
реработки типовых серий. Однако  в структуре жи�
лищного строительства все же преобладает доля
кирпичного  домостроения (до 60%).

На совещании говорилось о том, что в ближайшее

время в области в рамках национального проекта
начнется  строительство быстровозводимых мало�
этажных жилых домов.  Это сделает жилье более до�
ступным для многих орловцев.  По словам А.В. Гав�
рилина, ведутся переговоры  с представителями
ООО "ЭнергоМаш" (г. Москва) по вопросу выделения
земельных участков площадью  в черте г. Орла и Ор�
ловского района для строительства малоэтажных
домов. Ведутся также переговоры с московским

ООО "СТС�Девелопмент"  о выделении земельных
участков под строительство жилья на территории об�
ласти в рамках ипотечного кредитования. 

Как известно, на цену квадратного метра сильно
влияет стоимость цемента, других материалов. На
совещании прозвучало,  что сейчас ведется работа
с инвесторами по строительству нового цементно�
го  завода в Верховском районе на базе русско�
бродского месторождения. Проведены предвари�
тельные переговоры, прорабатываются техничес�
кие условия также по строительству завода в Ма�
лоархангельском районе для выпуска керамичес�
кого кирпича. Это предприятие  мощностью 120
млн. штук условного кирпича в год создается на ба�
зе местного месторождения тугоплавких глин. 

В настоящее время вносятся изменения в Гра�
достроительный кодекс Орловской области. Это
комплексный законодательный акт, регулирующий
не только вопросы территориального планирова�
ния, но и градостроительного зонирования, плани�
ровки территории, подготовки проектной докумен�
тации, осуществления строительства и рекон�
струкции.  По всем райцентрам, городам области
определены площадки перспективной жилой за�
стройки. В кратчайшие сроки, как было подчеркну�
то на совещании, необходимо завершить коррек�
тировку генеральных планов, принять правовые ак�
ты в сфере градостроительной деятельности, за�

вершить разработку Правил землепользования и
застройки городов, поселков.

Федеральный центр, чтобы стимулировать жи�
лищное строительство в стране, делает упор на
развитие системы ипотечного жилищного строи�
тельства. На Орловщине, как известно, ранее дей�
ствовала  областная программа ипотечного креди�
тования, позволившая за семь лет улучшить жи�
лищные условия почти 700 семьям. А в конце  2005

года в качестве регионального оператора
ипотечного жилищного кредитования бы�
ло создано  "Агентство ипотечного жи�
лищного кредитования Орловской облас�
ти". С января 2006 года оно работает в
рамках Российской унифицированной си�
стемы ипотечного жилищного кредитова�
ния. Только в течение одного прошлого
года этим  агентством было заключено

402 договора, выдано 387 ипотечных займов на
сумму 183,3 млн. рублей. Решением правления
агентства с 1 июля 2006 г.  минимальная процент�
ная ставка по ипотечным кредитам была снижена
до 11,5 %.

На совещании была поставлена задача — в бли�
жайшее время ипотечные кредиты выдавать не
только в Орле, но в Ливнах, Мценске, других горо�
дах области и сельских районах. 

Генеральный директор ОАО "Орловский завод
силикатного кирпича" С.Б. Мац сказал, что пред�
приятие готово выпускать продукцию в гораздо
больших объемах, чем сейчас. Но, к сожалению,
пока руководству завода   неизвестно, сколько кир�
пичных домов будет в этом году строиться в Орле и
области. А это важно для работы завода, планиро�
вания поставок кирпича потребителям, ведь за
продукцией сюда обращаются и строители из дру�
гих регионов.  Е.Н. Вельковский пообещал, что в
ближайшее время  силикатный завод получит  всю
необходимую информацию. 

На совещании обсуждались также проблемы
подготовки кадров управления градостроительст�
вом, обеспечения земельных участков инженерной
инфраструктурой. 

Л. ОРЛОВА. 

Председатель СПК "Русь" С.В. Семочкин поздравляет
с получением грамот и премий лучших животноводов хо�
зяйства С.В. Гапонову, В.В. Бутусову и Г.А. Сидорову.    

А У НАС В КАРМАНЕ — 
РАБОЧАЯ ПРОФЕССИЯ. А У ВАС?
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